

Nouvelles locales du vendredi 18 octobre 2013

@rib News, 18/10/2013 | Politique - Alors que l'approbation de Bernard Busokoza au poste de premier vice-président de la République a été opérée après des consultations entre les députés du CNDD-FDD et les autorités de ce parti pouvoir, certains observateurs estiment que ce choix a été dicté par les grands décideurs de ce pays. Cette rumeur est formellement démentie par le président du groupe parlementaire CNDD-FDD qui trouve que les consultations entre les députés issus d'une même formation politique sont une chose normale afin d'afficher une position commune face à la situation donnée surtout l'ordre politique. Fonctionnaire Nduwuburundi précise qu'il n'a pas eu de pression de la quiconque. Il ajoute que ce qui se dit dans la rue n'a rien à voir avec la réalité. [rpa]

- Selon les amendements proposés par le conseil des ministres lors de sa session des 9 et 10 courants, les articles qui sont propres à la période post-transition vont tous être abrogés. Sont particulièrement visés les articles 301 et 302 de la constitution qui sont jugés anachroniques et modifiés par le gouvernement Nkurunziza. De plus, selon ce même gouvernement, au lieu de deux vice-présidents de la République, il nous faut un vice-président qui serait retenu dans le sens de faire respecter les accords d'Arusha et un premier ministre, chef du gouvernement, chargé de coordonner tous les ministères. Afin d'éviter le blocage des actes du président de la République et du premier ministre, les lois seront votées par le parlement à la majorité simple au lieu des 2/3. De même, les magistrats ne seront plus autorisés à grever le gouvernement ayant estimé que ce corps n'est pas autorisé à grever puisqu'il dispose de tous les canaux nécessaires pour faire entendre ses revendications. [bonesha/isanganiro]- Le parti Sahwanya Frodebu a tenu ce jeudi une conférence publique afin de donner son évaluation sur les points de la politique de feu Ndadaye Melchior. Le président de ce parti a estimé que la démocratie que Ndadaye voulait instaurer n'a pas du tout pris des racines solides. L'ancien Ndadaye trouve que le fait que le parti au pouvoir veut modifier la constitution sans consulter les autres partenaires politiques est un signe que cette démocratie peut un moment à l'autre disparaître. Il constate que si ce fait, ce sera une atteinte à la constitution. L'ancien compagnon de Ndadaye en la personne de Jean Marie Ngendahayo trouve quant à lui que la jeunesse doit prendre conscience du danger que représente une personne non instruite. Il demande plutôt aux jeunes de suivre des études plus approfondies que les leaders politiques actuels.

[bonesha/isanganiro] | Justice - Deux des six jeunes du parti MSD qui étaient incarcérés dans la province de Bubanza ont été arrêtés par le procureur de la République de cette province alors qu'ils venaient juste être libérés par ce dernier. Après 4 heures d'interrogatoire, 4 de ces jeunes avaient été libérés par le substitut du procureur. Le représentant provincial de ce parti trouve que ces arrestations sont arbitraires du moment que les autres jeunes Imbonerakure ne sont pas inquiétés par des convocations ou des mandats de la part de la police de Bubanza. Il demande qu'ils aussi soient arrêtés et admet que la sanction devra être proportionnelle à la faute commise.

[bonesha/isanganiro/rpa]- L'avocat Hassan Ruvakuki affirme que son client a bénéficié de la libération conditionnelle après la demande introduite au président du ministre de la justice. Selon Maître Fabien Segatwa, la peine contre lui a été de 3 ans alors qu'il venait de passer plus d'une année en prison et que son attitude au sein de la maison carcérale n'a été aucun reproche. Telles sont alors les conditions exigées pour bénéficier de cette libération conditionnelle. Il ajoute qu'ils ont abandonné l'appel qu'ils avaient introduit suite à la demande de libération conditionnelle afin de prendre le chemin. Il remercie le ministre de la justice d'avoir pris la bonne décision suivant la circonstance. [rpa]

Gouvernance - L'association des retraités du Burundi remercie le président de la République pour la décision prise de suspendre temporairement le versement de plus de 5 milliards de francs dans la société Amanda Drinks qu'une partie du conseil d'administration avait décidé. Selon le président de cette association, l'argent des affiliés à cet institut de la santé devra être servi. Gervais Ntirwinyegeza demande d'arrêter définitivement ce projet de l'INSS. Il constate que cet institut souffre du manque de bons dirigeants qui s'occuperaient des intérêts des affiliés et demande le remplacement de ces derniers surtout ceux représentant le gouvernement. Il rappelle aussi que le mandat des membres du conseil d'administration de l'INSS ont terminé leur mandat. [bonesha/isanganiro/rpa/rtr]- L'association des militaires handicapés remercie elle aussi le président de la République d'avoir pris cette décision de suspension des prestations de l'INSS. Selon le président de cette association, il était prévisible que ce projet devrait causer une perte énorme à l'INSS qui devrait en retirer des profits à peine après 4 ans. Cassien Bizabigomba trouve plutôt que les militaires handicapés devraient bénéficier des frais pour aller se faire soigner à l'étranger si du moins les autorités de l'INSS trouvent que les caisses de cet institut sont saturées au lieu d'investir à risque cet argent dans une société. Il se dit confiant que ce projet ne va pas passer devant la vigilance du président de la République. [rpa/bonesha/isanganiro/rtr]

Economie - Mise en place et début des activités du comité de politique monétaire au sein de la Banque de la République du Burundi ce matin de vendredi. Selon le gouverneur de cette institution financière, ce comité vient à point nommé. Ciza Jean fait savoir que ce comité aura pour tâche de donner une information financière rapportée chaque jour afin que la population burundaise et surtout les investisseurs soient au courant de la situation financière qui prévaut dans le pays. Selon lui, il y a des informations dont la population a besoin et dont elles ont été privées suite à l'absence de ce comité. Maintenant alors que le comité est là, toutes les informations seront portées à la connaissance de tout le monde en temps utile, même en temps de crise. [bonesha/isanganiro/rtnb/rtr]

Société - Des adeptes d'Eusèbe Ngendakumana sont en train de se faire arrêter et incarcérer dans le pays. Après ceux arrêtés au début de cette semaine dans les provinces de Bururi, Rutana, Bubanza, Muyinga, Kirundo et Ngozi, c'est le tour ce jeudi des provinces de Cankuzo et Ruyigi. Tous les adeptes arrêtés sont en groupe et viennent des différents endroits du pays. Selon des informations policières, ils partent dans ces coins du pays pour annoncer une bonne nouvelle de la part de la Vierge Marie surtout pendant ce mois d'octobre qui lui est dédié. Ils font également savoir qu'ils ne sont pas des rebelles contre l'Église Catholique dont ailleurs ils se déclament par le parquet de Ruyigi, des dossiers sont en train d'être confectionnés afin de les traduire devant la justice pour avoir enseigné une religion non reconnue par la loi. [bonesha]

Sport - La plupart des dirigeants des clubs de football dans la province de Bubanza ont été encerclés à domicile par la police très tôt ce matin de vendredi. Il s'agit entre autres de

présidents de certains clubs des communes Mpanda, Gihanga et Ruhazi dans cette province qui n'ont pourtant pas été arrêtés puisqu'ils ont eu connaissance de cet acte avant que la police n'arrive. Certains d'entre eux accusent le gouverneur de cette province et le procureur de la République dans cette province de la tête de cette situation. Ils ont fait savoir que ces deux autorités leur ont téléphoné pour leur exiger de voter pour une personne nommée lors des élections des présidents des fédérations provinciales au sein de la FFB prévues ce samedi. Les deux autorités n'ont aucune implication dans ces affaires et annoncent qu'elles n'ont aucun intérêt à faire cela. La police a quant à elle indiqué qu'il s'agit de son travail de tous les jours. La même situation est produite dans la province de Makamba où certains ont été enfermés dans une maison privée à Nyanza-Lac et dans la zone Gatumba de la commune Mutimbuzi de la province de Bujumbura où un président d'un club de football a été kidnappé ce matin de vendredi. Sa famille demande des nouvelles du leur.. [bonesha/isanganiro/rpa]